
■市民の皆様からいただいた「市長への手紙」に対する回答の内容をまとめました。 

 

 

 

 

 

■回答したもの（受付年月 令和元年８月分） 

対応状況凡例：○＝手紙の内容に応じて対応済 

                                                                    △＝手紙の内容を検討中  

                                                                    ×＝手紙の内容に対応できない                       

NO. 種別 件名 要旨 
対応 

所管課 
内容 状況 

１ 手紙 

大井川マラソンコ

ースの看板表示等

について 

１）大井川マラソンコースは、車は無く路面も平ら

で、すばらしいコースと思います。 

大井川マラソンコースに「日本陸連公認コースと

の表示で、3km、5km、ハーフマラソンのスタートと

フィニッシュ」の看板表示はありますが、何処を走

つたら、3km、5kmなのかの見取り図(表示)が見当た

りません。どこかに表示したとは思いますが近くに

は見当たりません、誰が見てもわかるような場所

(例えばスタートとフィニッシュの所)に表示して

頂き、何処を走ったら 3km、5km なのか解るよう表

示を作ることはできませんか? 

２）二番煎じ、三番煎じ、になりますが、提案です。

皇居周回の5kmコースには、800円で利用できるシ

ャワールームがあります、また、静岡の駿府公園周

回の5kmには、500円で利用できるシャワールーム

があります。大井川マラソンコースの蓬莱橋茶屋の

となりに、シャワールームを 1 回の利用 300 円位

(採算が合うかは考えていません)で、設置できない

でしょうか? 駐車場は、今度広くなりましたので、

利用可能と思います、もし、足りなければ、アピタ、

エンチョーの駐車場と契約できればと思います。ラ

ンニングしシャワーを浴びた後、アピタ、エンチョ

ーでお買いもの等考えられないでしょうか? 使用

頻度を考え、週末の金・土・日の3日間、或いは、

木・金・土・日の4日間等の提案です。コースに蓬

莱橋からのキロ数表示も合わせてお願いしたいで

す。利用頻度は確認しておりませんが、大井川マラ

ソンが人気で多くの人が参加しております、―考を

まず、大井川マラソンコース「リバティ」への看板

表示についてです。現在、リバティには日本陸上競技

連盟の公認コースとして３km、５km、10km及びハーフ

マラソンの看板がございます。平成14年に公認を受

けておりますが、これらのコースを利用する大会が

開催されなかったため、公認コースとしての認定は

平成18年までとなっております。しかしながら、この

看板に表示されている各コースの距離は正しいと思

いますので、引き続き御利用いただきたいと考えて

おります。ただ、○○様がおっしゃるとおり、走るコ

ースの表示が分かりづらい状況となっておりますの

で、走る方の参考となるような案内看板の設置や路

面への表示などが可能か検討します。 

次に、シャワールームの設置についてです。蓬莱橋

周辺は国土交通省が管理する大井川の河川区域内で

あり、河川法が適用されることから、建物の設置等は

制限を受けております。蓬莱橋８９７.４茶屋の受水

槽容量は２㎥しかなく、シャワールームを設置する

には容量が足りない状況ですが、河川法の制限によ

り、水道設備の変更が困難であるため、申し訳ありま

せんが、シャワールームの設置は難しいと考えてお

ります。 

次に、ご提案のありました源助橋への歩道橋設置

についてです。源助橋は県の管理であるため、担当の

島田土木事務所に問い合わせたところ、源助橋への

歩道橋設置の計画はないとの回答でした。今後、地域

の皆様や自治会からのご意見を伺いながら、県に要

望をしていきたいと考えております。 

△ 

スポーツ振興

課 

36-7223 

すぐやる課 

36-7181 

○対象となった市長への手紙   ： １２件（ただし、匿名等で回答していない市長への手紙は除く。） 

 うち回答済みの件数      ： １２件 

 うち回答作成中の件数     ：  ０件 

○対象とならなかった市長への手紙： ２８件（匿名、回答不要、市政に直接関係のない内容のもの。） 



お願致します。 

３）大津谷川の桜並木の遊歩道周回コースの提案で

す(道悦高島地区より東町地区まで)。 

現在、大津谷川の桜並木が、高島から東町(源助

橋)の間に 200 本以上の桜の木が植えられていま

す。島田市には他に家山の桜等たくさんの桜が植え

られています。この大津谷川の桜堤防は、道悦島自

治会、東町自治会で年数回草刈りを行ない、維持管

理をしております。また、ボランティアでの草刈り

も盛んに行われています。そんな草刈りで、大津谷

川右岸を高島地区より下流に源助橋まで散策でき

るようになりました。左岸は、源助橋より栃山川頭

首口、高島左岸まで散策できます。草刈りも公園課

(まちづくり)で1～2回/年出来ないでしょうか? (2

級河川ですので土木事務所??) 

そこで提案ですが、源助橋に遊歩道の歩道橋の設

置は出来ないでしょうか(相当の費用がかかると思

います、また、採算が合うか(使用頻度)問題点もあ

ります)。 

桜並木の周回コースとして、無理とは思います

が、一考をお願致します。所によっては、彼岸花、

菜の花のきれいな箇所もあります。 

最後に、除草の件についてです。大津谷川は県管理

河川で、ご提案のありました区間のほとんどが、リバ

ーフレンドシップという県の制度により、地域団体

が除草などの美化活動を行っており、適切な維持が

行われているものと考えております。 

２ 手紙 

保健福祉センター

館内の環境（室温・

かび） 

保健福祉センターは、高齢者、赤ちゃんや、色々

な方が利用しています。私も、体操へ３階多目的に

てやらせていただいていますが、雨漏りでカビがひ

どく、逆に健康を損なわれそうで気になります。 

高齢者、赤ちゃん、障害をもたれている方も、暑

くて暑くてという声を耳にします。 

少し館内の温度を下げないと熱中症になりかね

ないと思ってしまいます。なんとかしていただきた

いです。 

この度は不快な思いをさせてしまい誠に申し訳ご

ざいませんでした。お問い合わせいただきました保

健福祉センターの館内の環境について、回答させて

いただきます。 

はじめに、保健福祉センター３階運動室の天井の

カビについてですが、御指摘のとおり雨漏りによる

ものです。保健福祉センターは建設から20年以上が

経過し、数年前から雨漏りがしています。何度か雨漏

り対策工事をいたしましたが、解消には至っており

ません。このため、今年度は、建物の長寿命化も考え、

屋上の防水シートの張替え工事を実施し対応してい

きたいと考えています。 

次に、館内の室温についてですが、こちらも、経年

劣化による空調機の性能低下で室温が下がらない状

態です。来館者の熱中症対策の面からも、早急に空調

機の応急設置により適切な室温への改善に努めてま

いりたいと考えておりますので、御迷惑をお掛けし

ますが、いましばらくお待ちいただくとともに御容

赦いただければ幸いです。 

△ 
健康づくり課 

34-3282 



３ 手紙 
市役所空調（クーラ

ー）について 

8 月 14 日市役所用事にて利用。台風の影響もあ

り所内蒸し暑かった。設定温度もあると思うが、市

役所の建物は、見渡せば窓だらけですね。 

たまには窓ガラスを開けて自然の風を入れたら

省エネではないですか？ 

温度をとるためにエアコンをつけるならいいで

すが、たいじて涼しくもない設定温度にするより自

然の風があるときは入れてほしいと思いました。 

それか、来客者には扇風機をあてたりしてほしい

です。 

市役所庁舎の冷房は、室温28度を目安に７月から

９月まで運転しており、この室温の設定につきまし

ては、地球温暖化防止や節電への全国的な取組とし

て、「島田市地球温暖化対策実行計画」などに基づく

ものです。 

このため、市民の皆様からは「蒸し暑く感じる」と

いう御指摘をいただいているところですが、何卒御

理解をいただきたいと思います。 

なお、御提案のありました冷房運転中の自然通風

につきましては、冷房効率を下げてしまうものであ

りますので、冷房を使用しない日などには、積極的に

取り入れてまいります。 

また、もう一点の扇風機の活用につきましては、冷

房を補う役割が期待されますので、効果的な導入を

考えてまいります。 

○ 
資産活用課 

36-7169 

４ メール 
中央公園の整備に

ついて 

8 月 12 日に孫を連れて島田中央公園に伺いまし

た。駐車場からローズアリーナを抜けカバさんプー

ルに向かう右手の芝生の広場の雑草が伸びており

以前とくらべ汚らしい印象を受けました。 

また、池の四阿に行くと小魚の死骸が何匹もある

状況でした。見た感じ数日は放置の状況と思いまし

た。先日の大雨で水位が上昇し打ち上げられたのか

もしれませんがそうであれば何日も放置されてい

たのかと思うと利用者としては残念でなりません。 

池を覗けば水面に油が浮いているところもあり

水鳥もいない状況でした。 

つきましては、草木の剪定など公園の整備につい

て年間で計画しているとは存じますがこのような

声があったことを公園の管理者に伝えていただき

汚らしい印象を与えないように柔軟に整備を行っ

ていただきたくお願いご検討いただきたく存じま

す。 

この度は、お孫さんと中央公園に足を運んでいた

だいたにもかかわらず、中央公園の環境整備が行き

届いておらず不快な思いをされたことにお詫び申し

上げます。この件につきましては、早速対応させてい

ただきました。 

現在、当市では、中央公園を含む１３９公園の管理

を業者に委託し、計画的に管理を行っております。中

でも、市内外から多くの利用者が訪れる中央公園に

おきましては、より頻繁に園内清掃、樹木剪定、施設

の維持管理を行い、公園の管理に努めているところ

でございます。 

今回、ご指摘をいただきました、カバさんプール北

側周辺の芝生広場の管理について、夏休み直前に除

草作業を行いたしましたが、その後は、夏休み期間中

であり、当芝生広場の周辺には、小さなお子様連れの

方などが多くご利用されるため、安全を優先させ、草

刈り機による除草を見合わせておりました。また、公

園内のあずまや周辺に小魚の死骸があった件につき

ましては、すぐ現場へ向かい確認しましたが、既に除

去されていました。 

○○様からいただきましたご意見を真摯に受け止

め、利用者の目線で点検することを徹底し、気持ちよ

く利用していただける公園となりますように努めて

まいります。 

 

○ 
建設課 

36-7187 



５ 手紙 

市民税・水道料金・

住民票等の手数料

について 

①市民税・水道料金について 

市民税・水道料金が高いです。下げてもらいたいで

す。 

名古屋市の河村たかしさんのように、年収800万に

減らしてもらえませんか？又市議や公務員の給料

を中小企業並みに減らして、その分を市民税や水道

料金を下げる方にむけてほしいです。まず第一歩と

して市長自ら身を切る改革をおねがいします。 

②住民票や戸籍謄本の手数料について 

住民票・戸籍謄本等の料金を下げてください。300

円は高いと思います。死亡したときはそれらをとる

だけで数千円もかかったとききました。料金をさげ

てください。（そのために、人員削減、業務効率化を

図ってください） 

お願いします。 

はじめに市民税ですが、市民税は地域社会の費用

を住民の皆様の所得に応じて広く負担を分任する性

格のもので、市を運営する上でとても重要な財源と

なっております。税額の算出方法については法律等

(地方税法や島田市税条例など)で明確に定められて

おり、市独自で容易に基準を決められるものではあ

りませんので、御意向に沿うことはできかねます。 

次に水道料金ですが、水道事業は市の会計とは異

なる企業会計となるため、基本的に市の税金の補て

んはなく、水道料金のみで運営しております。島田市

の水道事業は昭和27年に給水を開始いたしました

が、60年以上が経過した今、老朽化した水道管が次々

と更新時期を迎え、今後も多額の投資が見込まれて

おります。水道料金を維持するため、これまで民間委

託等により人員や経費削減などの努力はして参りま

したが、これだけでは追いつかず、今後も料金の見直

しを行っていかなければならない状況にあります。 

○○様がお住まいの地区につきましては、水道料

金に加え、下水道使用料金も合わせて徴収させてい

ただいておりますので大きな御負担と感じているこ

とと思いますが、安心安全な水道を永続的に御利用

いただくため、何卒、御理解を賜りたいと存じます。 

３点目に私をはじめ、議員及び職員の給料につい

てお答えします。 

私及び議員の給料の額は、社会経済情勢等を踏ま

えて改定が必要と判断した場合には、類似する団体

の市長の給料水準などを参考にしながら、特別職報

酬審議会を経て条例を改正することになっておりま

すが、平成15年度に減額改定を行って以降、増額はし

ておりません。また、近隣市の状況と比較しても決し

て過剰とは言えませんので、こうしたことが議員の

成り手が少ない要因の１つと考えております。 

一方、職員の給料は法律で生計費、国や他の地方公

共団体の職員、さらには民間事業の従事者の給与な

どの事情を考慮して定めるものとされております。

このため、企業規模50人以上の民間事業所を対象と

した給与実態調査等を参考にして出される「人事院

勧告」を目安として、例年必要な改定を行っておりま

す。 

また、平成30年の島田市のラスパイレス指数(地方

公務員の給与額を、同等の国家公務員の給与額を100

× 

課税課 

36-7140 

水道課 

35-2107 

人事課 

36-7135 

市民課 

36-7194 



として比較した指標)は99.6で、県内21市中14位とな

っておりますので、他の自治体と比べても高すぎる

ものではないと認識しております。 

最後に住民票等の証明書発行時の手数料ですが、

戸籍に関する証明書の手数料のように、全国的に統

一して定めることが必要と認められるものについて

は、「地方公共団体の手数料の標準に関する政令」に

より標準額が示されており、これに倣って島田市で

も金額を定めております。 

一方、住民票の手数料は国から標準額が示されて

おりませんが、発行に必要な経費のほか、類似する取

扱いに関する手数料の額(戸籍に関する証明書等の

交付手数料の額)を参考に金額を定めており、近隣の

自治体と比べても差異はないことから、現在のとこ

ろ手数料を下げることは検討しておりません。 

皆様が大変な思いをして納めていただいた税金を

使っていることを意識して、今後も業務効率化を進

め、御期待に応えられるよう、市政運営に努めてまい

りたいと考えておりますので、何卒、御理解を賜りま

すようお願い申し上げます。 

６ 手紙 
SL こうえんのらく

がきについて 

しってるかもしれないけど ＳＬこうえんに死

ね・バカとかいてありました。市長がこれをしらな

かった時のためにこの手かみをおくりました。 

８月 15 日の市長のことばかっこよかったです。

ぼくは平和のやつにいました。すてきでしたね 

○○さんから教
おし

えていただいたらくがきについて

は、現場
げんば

に向
む

かい、すぐにらくがきを消
け

させていただ

きました。ご連絡
れんらく

ありがとうございました。 

ＳＬ公園
こうえん

のらくがきは、たびたび発生
はっせい

していて、

公園
こうえん

を使
つか

っている人
ひと

が電話
でんわ

で教
おし

えてくれたり、

公園
こうえん

のパトロールをした時
とき

に見
み

つけたりして、らく

がきを消
け

しています。多
おお

くの人
ひと

は、公園
こうえん

をきれいに

使
つか

ってくれていますが、ほんの一部
いちぶ

の人
ひと

たちがこの

ようにらくがきをしたりゴミを捨
す

てたりするので、

公園
こうえん

をいつもきれいにしようと努力
どりょく

している 私
わたし

たちは大変
たいへん

こまっていますし、悲
かな

しい気持
き も

ちでいっ

ぱいです。 

今後
こんご

は、「らくがきをしないでください」などの

注意
ちゅうい

をする、はり紙
がみ

を設置
せっち

します。 

○ 

建設課 

36-7187 

市民協働課 

36-7197 



８月
がつ

15日
にち

は、平和
へいわ

祈念
きねん

式典
しきてん

に来
き

てくださってあり

がとうございました。若
わか

い世代
せだい

の人
ひと

が、平和
へいわ

祈念
きねん

式典
しきてん

に参加
さんか

してくださっていることを大変
たいへん

うれし

く、頼
たの

もしく思
おも

います。 

これからの平和
へいわ

な世
よ

の中
なか

を作
つく

っていくためには、

○○さんのような若
わか

い人
ひと

たちの 力
ちから

が必要
ひつよう

です。

一人
ひとり

ひとりの 力
ちから

は小
ちい

さくても、たくさん 集
あつま

れば

大
おお

きな 力
ちから

になります。ぜひ、○○さんが平和
へいわ

祈念
きねん

式典
しきてん

で見
み

たこと、聞
き

いたこと、感
かん

じたことを、ご家族
かぞく

や周
まわ

りのお友達
ともだち

にお話
はな

ししてあげてください。 

平和
へいわ

を願
ねが

う仲間
なかま

がたくさん増
ふ

えて、平和
へいわ

を願
ねが

う

気持
き も

ちが島田市
しまだし

から世界中
せかいじゅう

に広
ひろ

がっていくことを

願
ねが

っています。 

７ 手紙 

金谷体育センター

のシャワートイレ

設置について 

毎週卓球をしに金谷体育センターへ通っていま

す。トイレに関してですが、男子用はシャワートイ

レがありません。女性用はあるとのことです。男性

用にも1ヶ所設置していただきたい。 

現在、金谷体育センターの男子トイレには、和式大

便器が１つあるのみですが、男子トイレの広さを考

慮しますと、洋式シャワートイレの設置は大変難し

く、当面の間、男子トイレに洋式シャワートイレを設

置する予定はございません。しかしながら、今回、御

提案があり、さらに、洋式シャワートイレを希望され

る方も多くなっておりますので、現在の多目的トイ

レを洋式シャワートイレへ変更することを検討して

みたいと思います。 

△ 

スポーツ振興

課 

36-7223 

８ 手紙 

医師不足及び新病

院への要望等につ

いて 

私は新病院が出来ることがとても不安でなりま

せん。町でいろんな方と話をしますが、みんな「市

民病院は先生がいなくなっちゃって困るねぇ…」と

言い、病院が新しくなっていいねぇ…と言う人はい

ません。 

あと、仕事で医師と話をする機会があり、「藤枝

は医者が多いのに島田は半分くらいだ」とか、特に

「仕事がしんどい」と多くの医師が言っています。 

新病院の建設が始まっていながらこんなことを

言うのはどうかと思いますが、病院の建設より、医

師を今の 1.5 倍くらいにしてからでも遅くはなか

ったんじゃないかと思います。 

○○様の御指摘のとおり、島田市民病院では現在

87名の医師が勤務しておりますが、近隣に比べ不足

しており、また医師のみなさまへの負担も増大して

おります。 

医師の確保については、大学医局の人事によるこ

とが多いため、事業管理者や院長が定期的に関連大

学を訪問し派遣の依頼をしておりますが、全国的な

医師不足もあり、なかなか思うような医師確保がで

きてない状況です。こうした現状を少しでも改善さ

せるべく、私自身も、浜松医科大学付属病院へ足を運

びお願いをしております。県の医師数調査において

も、島田市民病院の現状を訴え、静岡県医学修学資金

× 
病院総務課 

35-2111 



実際、市役所は市民病院より古いし、病院だって

もっと古い病院が全国にはたくさんあります。 

すでに、町の皆さんもほとんどの人が「病院に先

生が少なくなっちゃって困ちゃう…」と言ってい

て、インターネットの記事でも今後年間の間に病院

がなくなる町に「島田市」が入っていました。 

都会では医師が余るほどいると聞いたことがあ

りますが、医師の偏在も問題だと思います 

市民病院では、白内障の手術が出来ない、子供が

産めない、呼吸器内科がないので喘息になったりし

たらこまる…など町の人の不安もはかりきれない

と思います。 

私は病院を造ることより、医師を集め市民病院の

機能をもっとよくすることが先決だと考えていま

したが、前事業管理者が決めたのだと思いますが、

後戻り出来るなら、病院の建設を中止してでも医師

を十分に集めてほしいです。 

国や県がなんと言おうと、医療過疎地の島田市に

どうにか以前のように医師を大勢呼んでください。 

あと、新病院には「精神科病棟は作らない」との

ことですが、この辺に精神科病棟がないと大変なこ

とになります。 

併せてお願いします。 

これは市民代表の意見です。 

市民は新病院が出来ることより、医師数の確保を

心から願っています。 

貸与者の配置についても考慮していただくようお願

いしております。また、島田市民病院独自の医学生修

学資金制度の充実による研修医の確保や民間医師紹

介業者の利用といったあらゆる方法で医師の確保に

取り組んでまいりますので、何とぞ御理解いただき

ますようお願いいたします。 

次に精神科病棟の設置についてですが、総合病院

として精神科の重要性は十分理解しておりますが、

例えば20床の精神科を運営するためには最低でも３

名の医師が必要となります。医師を確保できないま

ま精神科病棟を作ることは難しい状況であることに

ついて御理解ください。なお、精神科外来について

は、医師の確保により少しでも早く再開できるよう

努力して参ります。 

９ メール 
小中学校再編計画

(案)について 

二年後に北中・一中統合そして北部四小・一小統

合を早期に反対する理由として 

・二年後に統合する事を当事者に事前説明がなく

５カ月前に突き付けられ、急な事に不安を投げかけ

る事しか出来ず、反対(説明と案 の提示の順が逆

なので)と受け取って貰えませんでした。なぜ二年

後なのか、に『子供の為』、『急いでほしいという要

望の為』で は納得できません。部活選択肢の為と

もありますが現北中一年生には、何も配慮がありま

せん 

・保護者、子供の立場になり～事前説明がなく二年

後に統合する事を５カ月後に決定する～と通達さ

れたら賛成できますか？ 

・この５カ月間で統合後の学校生活への不安解消

に対応して下さった職員さんに感謝できる事項も

まずは、令和元年８月22日に実施しました「保護者

と市長との懇談会」に御参加いただき、ありがとうご

ざいました。同懇談会では、教育委員会よりお示しし

ている北中学校と島田第一中学校を統合する計画

（案）につきまして、様々な御意見を伺いました。特

に、統合時に高校受験となる現北中学校１年生の保

護者の皆様からは、不安とともに大変な不信を抱か

れている旨のお話を頂戴しました。 

また、現小学校６年生の保護者の皆様からは、「入

学後１年で転校となることが子どもたちのメンタル

面に影響を与えないか。」「統合前から島田第一中学

校の部活に入部できないか。」といった心配や要望の

声等をいただきました。 

これまでも、意見交換会等でいただいた御意見に

ついては、教育委員会から報告を受けてきましたが、

△ 
教育総務課 

36-7952 



ありますが、順番が逆である限り 納得できませ

ん。本来は、意見交換→案の提示→決定ではありま

せんか？ 

・子供の数の統計資料を持つ『市』が５年以上前に

対策を検討、当事者に通達出来ない事に懸念を感じ

ざるを得ません。 

・大勢の中で切磋琢磨と言いますが、今は人が移動

しなくても交流ができる時代です。それより、小中

学校がない地域に定住する人 が減るという危機

感はありませんか？ 

・初倉地域との同時期の統合案で、北部への対応が

後手になり遅すぎる通達と案そして決定という進

め方に不信感が募ります。 

希望案として 

・北中・一中統合を急ぐのなら五年後以降に意見交

換→案の提示の順で関わる当事者に対応をお願い

します。 

・北部四小学校を統合または、北中に小中一貫校を

設立の検討をお願いします。 

・息子の伊太小の同級生は、皆市外の中学を受験し

ました。市内の学校が充実し魅力を発信できれば保

護者が安心し、生徒も安全に未来へ繋げる事が出来

ると考えます。対策の検討をお願いします。 

北中・一中統合の妥協案として 

・現北中一年生には、部活選択への市の配慮が間に

合いません。統合とは別問題で部の状況により合同

チ－ムの作成を。来年度以降の入学生には北中・一

中両校での部活の選択肢を与えて頂きたいです 

・来年度以降の入学生には、北中・一中どちらでも

入学を選択(部活の合同チ－ム作成や両校選択可能

の説明付きで)出来る様、配慮をお願い致します 

今回の懇談会で生の声をお聞きし、改めて皆様の強

い思いを受け止めさせていただきました。 

８月29日開催の教育委員会定例会では、島田市立

小中学校再編計画が付議事項としてあがり、子供を

最優先にした学校づくりを念頭に審議が行われま

す。審議により採決を受けた計画を市の施策にする

ことについては、統合に関わる方たちの御意見のほ

か、市全体に及ぼす影響等を総合的に判断した上で、

最終的に市長の責任において決めさせていただきま

す。 

市としましては、一人でも多くの方に「学校の再編

をして良かった」と思っていただけますように全庁

的な体制で取り組んで参りますので、御理解いただ

けますことを節に願っております。 

10 メール 
公園の整備につい

て 

島田市には公園が少ないと感じています。田代の

郷のような大きな公園ができるのは勿論有難いの

ですが、あそこまで行くには車が必須だし、お弁当

を持って親も気合いを入れていかなければなりま

せん（笑） 

もっと身近に、小さな子と歩いて行けたり、小学

生が子ども同士で自転車で行けたりするような場

所に公園が欲しいです。特に○○小学区は児童数が

伸びているわりに公園が少ないと感じています。放

課後児童クラブに入れなかった子もいるし、その子

現在、島田市では、田代地区の多目的スポーツ・レ

クリエーション広場の整備を行っているほか、向島

町に公園の整備を進めております。面積は向谷公園

より広い公園を計画しております。現在、設計の段階

ですので、完成までにはまだ時間を要しますことを

ご理解願います。 

○○小学区には向谷公園のほか、大井川公園、稲荷

四丁目公園などの公園がありますので、ご利用いた

だければ幸いです。また、外出が心地よい季節になり

ました。アスレチック広場やミニ鉄道等がある中央

○ 
建設課 

36-7187 



たちが家で1人で留守番をするより、放課後に集ま

って遊べるような場所がもっとあってもいいと思

います。その点、藤枝市はわりと地区ごとに公園が

整備されているような気がします。 

別件ですが、 第一子が何歳でも第三子の保育料

無料は非常に有難いです。近隣市在住の友人に羨ま

しがられます。私も、第一子が小学生ですが今年、

第三子を出産しました。周囲にも第三子を出産した

方が複数います。増えていく子どもたちが安心して

遊べる場所が欲しいと願います。元島田公園のよう

な規模でなくて、向谷公園レベルの広さで良いので

是非検討して頂きたいです。 

公園などにも足を延ばしていただけたらと思いま

す。 

11 手紙 

「千葉山・智満寺方

面」頑丈な道路案内

標識を設置してい

ただきたい 

千葉山への来訪者の現況 

千葉山への主な道路は市道尾川千葉線と県道217

号線(大草経由)の2路線です。道路状況を知ってい

る方は市道尾川千葉線を通行しています。県道217

号線は車のすれ違いもできないくらい狭く、崖に沿

つた危険な道だからです。しかし、そのことを知ら

ない人、初めて訪れる人はカーナビをあてにして県

道 217 号線を通行してしまいます。(カーナビは県

道を優先して案内する)通行してきた人々は口をそ

ろえて「生きた心地がしなかった」「死ぬかもしれ

ないと思った」「キャーキャー叫びながら来た」な

ど恐怖を語ります。もちろん、脱輪してしまう人、

車を傷つけてしまう人も多発しています。 

案内標識の現状 

市道尾川千葉線を経由してもらう方法として、 

市でも茶色の標識を設置してある部分もあります

が、それだけでは不十分です。4年ほど前に市の観

光課と文化財係を交えて話し合い、運転者目線の簡

素な案内標識を用意していただいたので設置はあ

ります。しかし、簡素ですから、簡単に倒されたり

曲げられたりします。大草、尾川地区内は以前から

智満寺への案内や伊太和里の湯への案内に対して

そのようなことが起こります。 

安全な道路への誘導ですからいたずらなど言語

道断ですが現実に起きています。壊されている案内

標識はそれを見る来訪者の気分も害する、市の姿勢

や住民の人間性まで疑われます。 

要望 

案内標識はいたずらされない頑丈な市の公式な

県道伊久美元島田線（県道217号線）のＵターン標

識について島田土木事務所都市計画課に確認したと

ころ、設置を前提に進められており、文面はほぼ固ま

っているが構造をどのようなものにしてくか検討し

ているとのことです。また、市の関係各課との協議が

予定されており、近々に開催されるものと思います。 

その協議の中で、田代の郷温泉伊太和里の湯も合

わせた一体的な道路案内標識の設置について検討し

ていきます。 

いずれにしましても、「千葉山智満寺」「田代の郷温

泉伊太和里の湯」は、島田市の貴重な財産です。皆様

に判りやすく快適にお越しいただけるよう、県はも

とより関係各課と連携して対応してまいります。 

△ 
観光課 

36-7394 



案内標識として頂きたい。(運転者目線の位置で) 

また、尾川地区内は「伊太和里の湯」も合わせた

形でしつかりとした案内標識として一体感あるも

のとされるべきです。 

県道217号について 

今、島田土木事務所の都市計画課に県道をUター

ンしてもらい市道へ廻つてもらう表示を検討して

頂いております。 

県の対応する表示も考慮し、分かり易い案内にし

ていただきますようお願い致します。 

12 メール 
湧き水で一点突破

なのに 

30日の静岡新聞を読んで。 

田代ダム～～山梨県の早川水系～～静岡県の富

士川（駿河湾）は、別のテーブルでのことだろう。 

湧き水で一点突破の時期に、田代ダムを持ち出し

たのは理解不能。 

田代ダム水と湧き水がバーターにとも捉えられ

る。 

リニアー湧き水と田代水はぜんぜん違う問題な

のだ。 

令和元年８月20日に開催された県中央新幹線環境

保全連絡会議専門部会委員(有識者)とＪＲ東海との

意見交換会の中で、以下の内容があげられました。 

・ＪＲ東海側から大井川の流量減少に関するリスク

管理として、工事中のほか、工事完了後において西俣

川の水位が著しく減少した場合、西俣非常口からポ

ンプアップして汲み上げ、西俣川に戻すとの説明 

・有識者からは、このポンプアップされた水が田代ダ

ムで取水されずに、静岡県側に流すことができない

かという提案 

・法律上あるいは河川行政のうえで難しいことは認

識しつつも、具体的な方法について考えていきたい

とされたこと 

８月29日に流域自治体・利水関係者代表とＪＲ東

海との意見交換会が開催されました。 

午前中に設けられた首長とＪＲ東海との意見交換

時の議論のポイントとして、「山梨県・長野県側への

トンネル湧水流出」「田代ダムを通した山梨県への河

川水流出」「中下流域への地下水への影響」「リスク管

理（管理値について）」の４点が事前に県から示され

ました。 

これに基づき、田代ダムに関連した内容として「西

俣非常口からポンプアップされた水が山梨県側に流

れることは理解しがたいが、なかなか難しい話だと

感じている。対応策については、河川管理者である県

が中心となって、水利権を所管する国交省に働きか

けることをお願いしたい。」と私は発言したところで

あります。 

大井川の水が山梨県側に流れることについては、

過去に静岡県、中部電力及び東京電力との間で流況

改善に伴う協定等が締結されたことや、中下流域で

× 
戦略推進課 

36-7120 



水が流れないことによる水返せ運動へとつながった

歴史、さらに、山梨県側にとっても発電や農業用水に

影響することを理解しています。 

一方、今日の島田市、さらには流域８市２町の発展

は、大井川を礎としたものであり、大井川の水はまさ

に「命の水」であります。水は譲れない、一滴たりと

も無駄にすることはできない、その想いをもって、私

はリニア中央新幹線トンネル工事に伴う流量減少問

題に対して、就任した平成25年度から真摯に取り組

んできました。 

これからも、大井川利水関係協議会を中心とする

「オール静岡」の態勢で、ＪＲ東海に訴えてまいりま

す。御理解・御支援をよろしくお願いします。 

 


